

Inauguration du Centre de Santé Mentale Moulin Joli

Ce mardi 7 octobre 2025, l'Établissement Public de Santé Mentale de La Réunion a inauguré le Centre de Santé Mentale Moulin Joli à La Possession.

Une nouvelle étape dans la réorganisation des structures extrahospitalières de l'EPSMR

L'Établissement Public de Santé Mentale de La Réunion (EPSMR) poursuit sa transformation de l'offre de soins en santé mentale avec l'inauguration du **Centre de Santé Mentale (CSM) de proximité Moulin Joli**, situé sur le bassin Ouest, à La Possession.

Ce nouveau centre s'inscrit dans le **projet global de réorganisation extrahospitalière** porté par l'EPSMR, visant à regrouper les structures ambulatoires pour une meilleure lisibilité, proximité et équité d'accès aux soins sur le territoire.

M. Gérald INCANA, Président du Conseil de Surveillance de l'EPSMR a rappelé le rôle de l'établissement, « *pivot en santé mentale dans la zone Océan Indien. À La Réunion, son maillage territorial est unique et reconnu, et son expertise rayonne au-delà de l'île. Ce projet de Moulin Joli n'est pas isolé : il s'inscrit dans une politique ambitieuse, soutenue par l'ARS La Réunion et portée par la Communauté Territoriale de Santé Mentale 974. Il illustre surtout notre capacité collective à travailler ensemble : élus, soignants, institutions, associations, usagers. En santé mentale, rien ne peut se faire seul. Tout repose sur la coopération et sur le lien humain.* »

Le Dr APPAVOUPOLLE, Président de la Commission Médicale d'Établissement de l'EPSMR a, quant à lui, rappelé que « *Ce centre marque une étape importante et incarne, comme les précédents centres de santé mentale déjà ouverts, notre dispositif extrahospitalier moderne et attractif, qui représente aujourd'hui plus de 80 % de l'activité de l'EPSMR. Je voudrais rappeler une réalité trop souvent méconnue : quatre patients sur cinq que nous suivons ne sont jamais hospitalisés. Leur prise en charge se fait ici, en ville, dans les CMP, les CMPEA, les CATTP car la santé mentale aujourd'hui, ce n'est plus seulement l'hôpital.* »

Un 2^e Centre de Santé Mentale de proximité sur le bassin Ouest

Après le CSM Portail Saint-Leu inauguré en 2020, le CSM Moulin Joli est le **deuxième centre de proximité** du secteur Ouest qui a ouvert ses portes en 2024. Il regroupe :

- Un **Centre Médico-Psychologique (CMP)** pour adultes
- Un **Centre Médico-Psychologique pour Enfants et Adolescents (CMPEA)**
- Deux **CATTP** (Centres d'Accueil Thérapeutique à Temps Partiel)

Ce centre permet de **mutualiser les ressources**, de renforcer la coordination des équipes et d'améliorer l'accès aux soins pour les usagers du territoire ouest, englobant les usagers du Port et de La possession.

Pour Nathalie ROBIN-SANCHEZ, Directrice du CHOR et de l'EPSMR « *le centre que nous inaugurons aujourd'hui est un centre de proximité. Il rassemble un CMP/CATTP et un CMPEA/CATTP. Il représente 11,6 millions d'euros d'investissement et 3000 m² de locaux modernes, pensés non pas seulement pour fonctionner, mais pour accueillir avec chaleur. C'est rapprocher les soignants des habitants, et donner aux équipes des lieux adaptés à leur vocation : soigner, accompagner, soutenir. »*

Des premiers résultats très encourageants

Depuis son ouverture en juillet 2024 :

- La **file active globale** a augmenté de **6 %**
- Le **CMPEA** a vu sa file active progresser de **15 %** et le nombre d'actes réalisés de **27 %**
- En moyenne, **53 rendez-vous** et **64 actes** sont réalisés chaque jour ouvré

Ces chiffres témoignent d'une **dynamique positive**, portée par une prise en charge pluridisciplinaire et de proximité.

Le bassin Ouest verra également l'ouverture, en 2026, du **Centre de Santé Mentale de Référence de Saint-Paul**, qui regroupera les hôpitaux de jour, les équipes mobiles, un CMP et un CMPEA.

Ansanm sa minm minm nout shömin

Contact presse : epsmr.communication@epsmr.org - 0262 74 00 16 – 0692 61 68 26